



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 26 de septiembre de 2022.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Milenio, Independiente, 24 Horas, Crónica, Reforma, La Jornada, Reporte Índigo, El Sol de México, La Prensa, Contra Réplica, El Economista, Excélsior, Ovaciones.

Adán Augusto iniciará mañana con glosa del cuarto Informe/Milenio, Independiente, 24 Horas

El Senado iniciará la glosa del cuarto Informe de gobierno con las comparecencias de los secretarios de Gobernación, Adán Augusto López, el martes 27, y de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, el miércoles 28. Así lo confirmó el presidente de la Junta de Coordinación Política y líder parlamentario de Morena en la Cámara de Senadores, Ricardo Monreal, al detallar que igualmente continuará en los próximos días el análisis legislativo de la reforma para extender hasta 2028 la permanencia de las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública. Para comparecer ante comisiones senatoriales serán citados Víctor Villalobos, secretario de Agricultura; Jorge Alcocer, secretario de Salud, y Juan Antonio Ferrer, director del Insabi. Asimismo, Zoé Robledo, director del IMSS, y Pedro Zenteno, del ISSSTE; Leticia Ramírez, secretaria de Educación Pública; Rocío Nahle, titular de Energía; María Luisa Albores, de Medio Ambiente, y María Elena Álvarez-Buylla, directora del Conacyt.

IMSS empieza campaña para donar órganos/24 Horas

Con el fin de beneficiar a 22 mil pacientes que están en lista de espera a nivel nacional, este lunes inicia la campaña nacional "Suma vida, dona órganos", ante lo cual el IMSS hace un llamado a la población a ejercer el derecho de donar órganos y tejidos, toda vez que 65% del total de pacientes que esperan una donación, son derechohabientes de ese instituto. Al respecto, la doctora Erika Rivera Durón, jefa de área en la Coordinación de Donación y Trasplante de Órganos, Tejidos y Células del IMSS, destacó que durante esta semana, se intensificarán las acciones en todas las unidades médicas, donde se entregarán tarjetas, folletos y se difundirá este acto altruista mediante concursos de dibujo, carreras atléticas, paseos en bicicletas, conferencias y otros eventos.

Trasplante cruzado entre desconocidos salva dos vidas y hace feliz a cuatro/Crónica

Dos hermanas y un riñón incompatible, una esposa que se preparó mucho para donar uno de sus riñones a su esposo y tampoco resultó viable, sentimientos en común, frustración, asombro por no poder donar ese vital órgano, sueños rotos, pero el doctor Manuel Pech, les devolvió la esperanza: propuso un trasplante cruzado entre familias que no se conocían con el propósito de que sus pacientes tuvieran una segunda oportunidad de vida. La primera intención era que Liliana Saraí donara su riñón a su hermana de 38 años y Norma Angélica haría lo propio para su esposo de 34 años, la incompatibilidad dio pie a que la hermana donadora diera su riñón al esposo de Norma, y ésta a su vez, a la hermana menor de Liliana. Este caso de doble trasplante de donador vivo, fue atendido hace ya, un mes, con total profesionalismo por el equipo de trasplantes de la Unidad Médica de Alta Especialidad, Hospital de Especialidades No. 25, del IMSS en Nuevo León, el pasado 24 de agosto.

Ven necesaria la subrogación/Reforma

Octavio Gómez-Dantés, experto en Salud Pública, indicó que el ISSSTE como todas las instituciones públicas, está subfinanciado y no ha podido invertir en todo lo que se requiere para atender la demanda de servicios, por lo que frecuentemente se ve obligado a subcontratar servicios del sector privado, para el experto, el que el ISSSTE contrate

servicios del sector privado no tiene nada de malo en sí mismo, sobre todo cuando su capacidad de respuesta como institución pública está ya muy limitada porque no hubo planeación o no ha habido los recursos suficientes para invertir en la ampliación de los servicios.

Llegan 1.2 millones de vacunas para la población pediátrica/La Jornada

Suman 243 millones 44 mil 885 biológicos recibidos desde 2020 Un millón 200 mil vacunas Pfizer pediátricas, adquiridas a través del mecanismo Covax de la ONU, arribaron ayer al país y se utilizarán para inmunizar a niños de cinco a 11 años, informó la Secretaría de Salud. En total, desde el 23 de diciembre de 2020, en México se han recibido 243 millones 44 mil 885 biológicos. Se trata del octavo cargamento con 250 cajas térmicas que será trasladado al Instituto Nacional de Cancerología para continuar su preservación en la cadena de frío en tanto se distribuyen. La dependencia explicó que del 8 al 25 de septiembre han llegado al país 6 millones 892 mil 800 dosis Pfizer-BioNTech pediátricas, de un total de 10 millones 3 mil 200 biológicos del contrato con el mecanismo Covax. En total, desde el 23 de diciembre de 2020 y hasta esta fecha, el gobierno de México ha recibido 133 embarques de vacunas Pfizer -por contrato y en donativo, con un total de 70 millones 129 mil 245 dosis para menores de cinco a 11 años, adolescentes y adultos.

Correspondencia La Conversación en las Redes Sociales/Reporte Índigo

La Secretaría de Salud afirmó que México ha cumplido con los objetivos de vacunar a 70% de su población y reducir el número de hospitalizaciones y muertes ocasionadas por el virus SARS-CoV-2, lo que ha facilitado la reapertura económica y el regreso a las actividades normales. Del 23 de diciembre de 2020 al 23 de septiembre de 2022, México ha recibido 243 millones 947 mil 95 vacunas contra COVID para inmunizar a niños y niñas de cinco a 11 años, adolescentes y personas adultas, de las cuales, ha aplicado 223.2 millones de dosis. Del total de vacunas recibidas, 79% corresponde a contratos bilaterales con cada una de las empresas farmacéuticas; 9% a donaciones recibidas por otros países, y 1%, por medio de la cooperación multilateral de Covax.

Sigue incierto el futuro sobre la pandemia de covid/La Jornada

El futuro de la pandemia de COVID, que no ha terminado, sigue siendo incierto por varios factores, entre ellos, que el coronavirus sigue en evolución y aún se desconocen las consecuencias de largo plazo en la salud de la población por los daños en diversos sistemas, como el cardiovascular o respiratorio, afirmó Gustavo Reyes Terán, titular de la Comisión Coordinadora de los Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad. La humanidad ha superado una gran etapa de la emergencia sanitaria y la ciencia reconoce que las vacunas cambiaron sus implicaciones y perspectivas. De hecho, por una menor afectación, las personas realizan su vida cotidiana, “pero nadie sabe cómo estaremos en los siguientes dos, tres o más años”, indicó. En México, “es posible anticipar que, como ocurrió en las últimas dos oleadas de contagios, la protección que generan las vacunas aplicadas y las infecciones previas del virus SARS-CoV-2, evitará casos graves y muertes durante la temporada de invierno, cuando se tiene previsto que habrá un nuevo incremento en la transmisión”.

Advierten riesgos en compra de medicinas/El Sol de México, La Prensa

4T adelanta adquisición de 2 años, farmacéuticas temen falta de tiempo para producirlas y fallas en la distribución. Hay preocupación en los representantes de la industria farmacéutica pues esta semana deben entregar sus propuestas de oferta de productos, con precios mínimos y máximos, para la compra consolidada de medicamentos por parte del Insabi por un monto estimado de 215 mil millones de pesos para el periodo 2023-2024. De acuerdo con Enrique Martínez, director del Instituto Farmacéutico de México, desde que el Presidente publicó la convocatoria de compra en el DOF se ve un panorama “incierto y preocupante”, pues el procedimiento implica mantener precios fijos y no se prevén tiempos adecuados para planear la producción y encontrar las materias primas.

Alerta la Cofepris de falso medicamento Actemra/La Jornada

La Cofepris alertó sobre la comercialización de Actemra, fármaco no autorizado en México en ningún tipo de presentación, por lo que su distribución y venta representa un delito que pone en riesgo la salud de los pacientes. En un comunicado, la dependencia explicó que este medicamento no cuenta con registro sanitario, y el laboratorio Productos Roche informó que los lotes identificados en el país no corresponden a productos fabricados por esta empresa ni por ninguna de sus filiales, por lo que se trata de una falsificación.

No hay riesgo de toxicidad cero en alimentos y agua/Crónica

Son tantas las interacciones entre el medio ambiente y las actividades humanas que es imposible alcanzar un nivel de “riesgo cero” en la posible presencia de partículas tóxicas en agua y alimentos. En la actualidad, muchos esfuerzos científicos y políticas públicas se orientan a mantener un monitoreo permanente de posibles fuentes de toxicidad y a definir con claridad los umbrales en los que determinados contaminantes y la mezcla de ellos pueden causar daño a la salud. Así lo explicó a los lectores de “Crónica” la doctora Paulina Farías Serra; científica mexicana que ha dedicado décadas al estudio de un campo llamado Salud ambiental y que labora en el Centro de Investigación en Salud Poblacional, del Instituto Nacional de Salud Pública.

Vacuna contra viruela del Mono/Crónica

Una nueva investigación ha sugerido que las vacunas recomendadas basadas en el virus vaccinia (VACV) generarán una respuesta inmunitaria sólida contra el virus de la viruela símica observado en el brote actual (MPXV-2022). “Sin embargo, dado que se trata de un nuevo virus de la viruela del simio, aún carecemos de datos científicos sobre qué tan bien las respuestas inmunitarias humanas desencadenadas por las vacunas basadas en el VVAC reconocerán el MPXV-2022 y brindarán protección contra la enfermedad”.

Inicia vacunación contra COVID para menores/Contra Réplica

A partir de hoy y hasta el 30 de septiembre se realizará la vacunación COVID para niños menores de 5, 8, 9, 10 y 11. Posteriormente, el martes 27 será únicamente para menores de edad con la letra D, E, F y G; mientras que el miércoles 28 se inoculará a los menores H, L J, K, L y M, el jueves se vacunará a la N, Ñ, O, P Q y R. Para finalizar, el viernes se aplicará la vacuna a los niños que tengan la letra S, T UH, V, W, X, Y y Z. De acuerdo con las indicaciones, la primera dosis será para niños con cinco años mientras que la segunda dosis será para los menores de 8 años; ambas con la dosis Pfizer. También se aplicará a rezagados de la primera dosis con 11, 10, 9 y 8 años, así como a rezagados de segunda dosis rezagados con la misma edad de la dosis Pfizer. Por último, se aplicará la dosis Cansino a adultos de la primera dosis y refuerzos.

Aplicarán 422 mil 384 vacunas contra la rabia/La Prensa

A fin de erradicar la rabia, la Sedesa inició la Jornada Intensiva de Vacunación Antirrábica Canina y Felina en la Ciudad de México, la cual tiene como meta aplicar 422 mil 384 dosis del biológico Rabiffa, con una estimación de 337 mil 907 (80%) de vacunas en perros y 84 mil 477 (20%) en gatos. Jorge Alfredo Ochoa Moreno, director general de Servicios de Salud Pública de la Ciudad de México comentó: “arrancamos nuestra jornada de vacunación intensiva, masiva y gratuita para vacunar a todos los perros y gatos de la CDMX, tenemos una meta de alrededor de un millón 200 mil que año tras año tenemos que cubrir”.

La campaña de la cuarta dosis se inicia con la previsión de un aumento de contagios/El País

La campaña de la segunda dosis de refuerzo frente a la COVID empieza hoy. Para la mayoría de los que la reciban será la cuarta, aunque para quienes se vacunaron inicialmente con el suero monodosis de Janssen será la tercera. Al contrario de todas las inyecciones anteriores, en esta se utilizará un nuevo fármaco que está formulado expresamente para las nuevas variantes. El nuevo paso de la estrategia frente a la pandemia llega en un momento en el que la incidencia del coronavirus y la ocupación de los hospitales están en niveles bajos, aunque expertos y administraciones esperan que con el descenso de las temperaturas España tendrá que afrontar un incremento de los contagios. Las previsiones son que la situación será semejante a la de la séptima ola, con muchos contagios pero pocos casos graves, excepto entre colectivos como personas inmunodeprimidas y mayores con problemas de salud de base.

Urge prevenir el embarazo adolescente para mejorar la vida de miles de niñas y jóvenes/El Economista

En 2020 se registraron en México 8,876 embarazos en niñas entre 10 y 14 años. Las entidades con mayor incidencia son Chiapas, Guerrero, Tabasco y Coahuila; en el mundo, aproximadamente 16 millones de adolescentes de 15 a 19 años y cerca de 1 millón de niñas con menos de 15 años dan a luz cada año. Las complicaciones durante el embarazo y el parto son la segunda causa de muerte entre las jóvenes de 15 a 19 años. En entrevista, el doctor Carlos Andrés Lejtik Alva, médico ginecólogo y especialista en biología de la reproducción, subraya la importancia de la prevención.

A checarsse el corazón tras contagio de covid/Excélsior

Está comprobado que el virus SARS-CoV-2 afecta al corazón, por lo cual, las personas que se contagiaron —incluso si fueron asintomáticas deben realizarse un chequeo para verificar o descartar, si la infección les dejó alguna secuela, señaló a Excélsior, Jorge Eduardo Cossío Aranda, presidente de la Sociedad Mexicana de Cardiología. Explicó que, a más de dos años

y medio de la pandemia, se puede avizorar que el coronavirus podría traer padecimientos cardiacos en personas que estaban sanas, pero que todavía no presen tan ningún síntoma y en un futuro cercano, México podría tener una población enferma del corazón. Hasta al momento, de acuerdo con cifras oficiales, hay más de 6 millones 300 mil personas recuperadas de coronavirus, quienes eventualmente tendrían que revisar su estado cardiovascular. Cada individuo que se haya contagiado de COVID debe checarsse el corazón, porque puede ser asintomático y puede presentar alteraciones de su ritmo cardiaco, es decir, se le puede empezar a acelerar el corazón o tener otros padecimientos más graves.

Sectur y Economía capacitan para impulsar el Turismo de Salud/Crónica, Ovaciones

Las secretarías de Turismo y Economía del Gobierno de México y la Secretaría de Economía anunciaron que capacitarán a 70 representantes de los 13 Clústeres de Turismo de Salud que se localizan en 11 estados. El Programa de Capacitación y Desarrollo de Clústeres de Turismo de Salud de México busca impulsar el segmento de turismo de salud que precede al Encuentro Nacional de Clústeres de Turismo de Salud realizado en mayo pasado y al que asistieron 45 participantes, integrantes de clústeres de 11 estados del país, así como representantes de ocho gobiernos estatales y del municipio de Nuevo Laredo, detallaron las dependencias en un comunicado. Como resultado del encuentro se concretó el privilegiar la capacitación y desarrollo de los Clústeres de Turismo de Salud, así como integrar la Red Nacional de Clústeres de Turismo de Salud. En 2023, SICT prevé concluir 3 obras en Quintana Roo con una inversión de 7 mil mdp. Posteriormente, en agosto, la Sectur firmó un “Memorándum de Entendimiento” con la Universidad del Verbo Encarnado de San Antonio Texas (UIW, por sus siglas en inglés) para coincidir sobre las bases para la capacitación y desarrollo de los Clústeres de Turismo de Salud de México.